

EDITORIALES

En favor de la cultura

18.000 maestros españoles se levantan todas las mañanas temprano, entran en la escuela, trabajan hora tras hora hasta la noche, enseñan a leer y a escribir a todos los niños del pueblo, con paciencia, con heroísmo, con ese esfuerzo tenaz y duro que solo conocen los que se dedican al magisterio infantil. Horas largas, bulliciosas, con una tensión constante de nervios. Horas y horas entre gritos inapreciables, por hacer saber, por hacer estudiar, a las locas cabezas de los pequeños. Horas y horas de atención, de preocupación. Horas y horas gastadas, trabajadas en la jornada, en la labor, sin más recompensa que la puramente ideal que cada uno obtiene cumpliendo con su deber.

Y he aquí: 18.000 maestros españoles cobran por su trabajo ocho pesetas diarias, aproximadamente.

Es poco. Es muy poco. El maestro siempre fué funcionario humilde, el que recibía los golpes, a quien se le pagaba o no se le pagaba, a quien se le admitía o se le echaba del pueblo. El maestro, siempre fué el último, el olvidado, el postergado, el que estaba detrás de la puerta de todos los presupuestos municipales y se le apaleaba o se le echaba un mendrugito, como a un perro, según las conveniencias políticas. Y el pobre maestro, con sus letras en la cabeza, con su cultura, con su barba blanca de años gastados, tenía que resignarse a todo: a la injusticia, al desprecio, y a lo que es más duro: al hambre. El pobre maestro tenía que comerse los codos, alimentarse de las musarañas, de roer los cartones de la escuela, como los ratones, mientras se derrochaban los presupuestos municipales en gastos y, a veces, en cosas inútiles.

Pero esto sucedió en una época española clara y sincera: cuando se sabía que éramos bárbaros y no queríamos dejar de serlo, cuando interesaba todo lo anecdótico, lo plebeyo y absurdo de la vida española, pero a nadie le importaba la cultura y si a alguno le importaba era para temerla, para evitarla. Se quería un pueblo así: de analfabetos, embrutecidos y dóciles. Después de todo, las cosas eran claras y todos los secretos estaban sobre la mesa como una trampa de naipes.

Después se dijo, se gritó: «Cultura para el pueblo— así, con mayúscula— y se empezó la obra de simpatía hacia el maestro. ¡Dignifiquemos al maestro! Y es verdad y sería insensato negarlo, que el maestro ha subido en dignidad, en estimación social, pero apenas ha subido un poco en situación económica. Esto es mucho más lamentable todavía, porque en la época en que los maestros se comían los codos, su nivel social era el mismo que representaban: el de los codos rotos, el de las botas rotas, el del hombre accesorio, casi inútil. Pero hoy que el maestro ha conseguido dignidad, no tiene medios económicos para sostenerla, y como antes, sus codos irán mordidos duramente por el hambre, desgarrados por esa miseria sorda de una pobreza disimulada, vergonzante.

Hay que hablar de cultura con mucha prodigalidad, y desde luego con sinceridad, con deseo de ella, con vo-

tos por su triunfo y su imperio; debería atenderse también con más prodigalidad, la voz humilde del maestro. Del maestro que, al fin, crea esa cultura en su origen, en el terreno más duro, en el erial virgen de la infancia. Del maestro, del oscuro maestro, del pobre maestro, que en cualquier pueblo olvidado de rutas, en cualquier pequeño pueblo de España, trabaja la iniciación fecunda de esa cultura, tal vez con la indiferencia de las gentes, tal vez en locales malos, con material insuficiente, sin apoyo, sin aliento, y desde luego, sin ninguna recompensa económica que avive y alegre de porvenir deseosos su magisterio ingrato.

Es casi seguro que esas ocho pesetas con que el Estado paga su trabajo, sean las mismas un año y otro años; así hasta su retiro. Nadie sino ellos saben lo doloroso que es entrar en un Cuerpo—después de una preparación nada fácil—vallado, sin equilibrio, sin proporcionalidad, sin salida. Un Cuerpo sin escala, sin ascendencia, sin una graduación justa. (Acabo de leer que se ha creado el primer frente a unos 3.000 que tienen categorías superiores, están tan evidente, que la mayor parte de los maestros nada pueden contar en las ventajas de un escalafón). El empleado del Estado, el empleado que pertenece, naturalmente, a un Cuerpo de privilegio, trabaja con la fe en la seguridad de su porvenir. Pasarán los años y su antigüedad será recompensada con ascensos, con sueldos, con elevación de categorías. Nada de esto tiene el maestro. Nada de esto: él pertenece a un Cuerpo llano, vallado, sin privilegios, a un Cuerpo numeroso, pobre, sin otra categoría que la de Maestro—dignísima—pero sin más porvenir económico que tres mil pesetas anuales con descuento.

Para vivir hace falta el aguijón de las ilusiones, de muchas ilusiones, de pequeñas y grandes ilusiones, de sinceras y falsas ilusiones. Hace falta tener un porvenir abierto, un horizonte de posibilidades, de ambiciones. Pues bien; en la vida oficial del maestro no hay ninguna de estas esperanzas despiertas. A su alrededor, verá a sus convecinos afanarse por las buenas cosechas, por los buenos mercados, por las ganancias; los verá tal vez mejor poco a poco de fortuna, ascender. Mientras él, un poco aparte, como un hombre distinto, como un hombre sin necesidades y sin vida, tendrá cortadas sus ilusiones, tendrá su porvenir descubierto, claro. Sabrá que durante toda su vida le espera una miseria humilde, resignada, de ocho pesetas cada día.

18.000 maestros mal pagados por un Estado pobre. 18.000 maestros que devuelven en oro, transmutado en cultura, la calderilla que reciben.

18.000 maestros que tienen seguramente necesidades, apremios, preocupaciones... Sin embargo, estamos seguros de que todos ellos, los dieciocho mil y todos los demás, cumplen sus tareas y ofician su magisterio con la conciencia y la escrupulosidad de quien tiene, por encima de lo injusto y de lo eventual, de lo terreno y de lo humano, la alta fe, la irresistible vocación hacia un destino ejemplar.

UN LIBRO Y UN POETA

Llega a nuestras manos un libro de versos: El nombre del poeta impreso en la portada, es garantía de buen gusto literario y de inspiración natural, lejos del retorcimiento que intentan poner en boga unos cuantos incapaces de producir armonías plásticas.

El libro es primoroso; hasta el formato encuadra bien la pulcritud de los versos, y las cabecitas femeninas que León Astruc dibujó, dan a la portada una originalidad artística, muy lejana de esos carteles chillones que suelen ser, en pequeño, las portadas de los libros nuevos.

Con lo dicho, ya muchos de nosotros habrán comprendido que estoy hablando de «Españolas», libro de poesías de Lorenzo Roldán.

Al frente del libro quiso poner el poeta una doliente y sentida ofrenda a los seres que la desgracia le arrebató, porque Lorenzo Roldán es un elegido del Destino, que fué puliendo su alma sensible con fuertes y rudes golpes, cada uno de los cuales dejaban al poeta sin uno de los seres amados, hasta ponerlo—solo, aislado ante todos los panoramas de la vida.

Pero el poeta tenía en su alma un gran remanente de energía sensitiva, y el dolor se tradujo en armonías y las quejas fueron bellos versos, y si antes Lorenzo Roldán era un poeta depurado y pulcro, más pulida aun su fina sensibilidad, es uno de los más delicados cantores de nuestro numeroso parnaso.

Prueba de ello el libro «Españolas», que pudiera decirse son dos libros en un solo tomo. El que llamaremos primer libro, es

una serie de estampas maravillosamente logradas, en las que el poeta retrata aquello que impresionó hondamente su espíritu.

Desfilan por estas páginas paisajes españoles, como «Medina del Palomar» y «Las Torres de Medina», que son verdaderos aciertos de lirica descriptiva. Otras composiciones como «Mi perro pierrot», «El regreso» y «Visión de ensueño» y «Por lo que te he querido» son cantos encendidos por la afectividad de este poeta, siempre tierno.

Y lo que llamaremos libro segundo, es un canto a la mujer; un canto lleno de armonías dedicadas por un perpetuo enamorado, al eterno hechizo del eterno femenino.

«Nuestras artistas» es un álbum de elogios a la cualidad característica de cada una de las consagradas en este florilegio, y algunas están tan bien retratadas, aparte del ditirambo inevitable, que excusaría el nombre propio de la cabecera, para saber a quién está dedicada la poesía.

El «Sonetario Galante» es más bien un rosario de nombres femeninos, una letanía de amor consagrada a todas las gracias y a todos los dolores de la feminidad. Hay desde luego un mayor fondo de sinceridad, y por lo tanto de belleza plena, en este «Sonetario Galante» que en la galería de «Nuestras Artistas».

Son estos sonetos versos para mujeres, pues por ellas y para ellas están «sentidos» por el poeta, y no habrá mujer sensitiva que no sienta emoción al leer algunos de estos breves cantos, que seguramente retratarán un momento de su vida sentimental, pues todos los momentos han llenado fiel reflejo en cada uno de estos sonetos tan bellamente escritos.

Y no quiero extenderme más en el análisis de esta bella obra

poética, sino felicitar a su autor por el feliz éxito logrado en ella.

REGINA

(Prohibida la reproducción)

Estampa londinense

LA INDEPENDENCIA DEL IRAK

Las reuniones de Ginebra se siguen en Inglaterra con mucho interés. A nadie más que a la Gran Bretaña conviene la existencia de la Sociedad de las Naciones, porque las colonias británicas y sus dominios son siempre objeto de la atención de los deliberantes.

En una discusión sobre el asunto de la Comisión de los mandatos, el Consejo de la Sociedad de las Naciones se ha ocupado de la Convención firmada por Inglaterra y el Irak, por la cual el Gobierno inglés se presta a suprimir su mandato sobre Mesopotamia y a reconocer, bajo la forma de un protectorado real, y a facilitar, por este hecho, la entrada del Irak en el organismo de Ginebra.

Parece que la Conferencia actual ratificará sin otros requisitos, el trato concluido en Junio pasado, por el cual, en uno de los anexos del mismo, el régimen de extraterritorialidad de la jurisdicción local tendrá ciertas garantías, asegurando la igualdad entre todos los extranjeros. Además, la comisión de los mandatos no admite la reforma judicial sino cuando todos los países privilegiados hayan dado su conformidad.

Francia la acepta. Briand lo ha asegurado. M. Henderson ha debido reconocer que faltan todavía otros países a los que se les puede aplicar el articulado del convenio con el Irak.

La comisión mencionada estudia ahora el grado de evolución de esos nuevos países y la aptitud del Irak para gobernar por sí mismo.

El tratado hecho por los políticos y diplomáticos ingleses estima que el territorio del Irak, que cuenta con una mayoría de pobladores cultos, ha llegado ya al caso que ha de permitirle la entrada en la Sociedad de las Naciones. Pero la Gran Bretaña parece que ha de encontrar la oposición en los representantes de otras naciones que opinan que es muy pronto para la con-

Estampa del día

Perdonando vidas

El último graziñido del diario fenicio, ha llegado hasta mi mesa de trabajo en los tonos que los chacales que merodean por los campamentos africanos, piden las sobras del rancho.

Con su acostumbrada y feliz videncia, el fenicio asegura que no habrá elecciones, que no podrá hacerlas el Gobierno del general Berenguer, y por tanto, no triunfarán los «caciques» ni los «cuneros» y como tiene seguridad en esto, pues ha cesado en su furibunda y horrosa campaña, que de seguir no hubiera dejado títtere con cabeza en la provincia.

El hombre que hace el «ganso» o el «indio» una vez, dos o más, y convencido de su ridículo, procura emmendarse, merece un piadoso perdón; pero el diario fenicio, que cuando no hace lo uno, hace lo otro, con la frescura de

un payaso de circo sólo inspira repugnancia y desdén.

Pese a sus predicciones de mocheo clorótico, y de lechuzas neurasténicas, que no encuentra mas que lámparas vacías, se harán las elecciones, y entonces veremos dónde están esas aguerriadas masas de opinión, que le siguen, esa muchedumbre ciudadana, que baila al compás de sus graziñidos; y podrá ver, a su vez el fenicio, que sin protección oficial, sin «encasillado» y sin jactancias bravuconas, los «jimenistas» saben luchar con el entusiasmo y la decisión que dan una conciencia limpia, una conducta intachable y una convicción honrada y mantenida a través de los años.

Pero al fenicio, no se le puede hablar en este tono por que no lo entiende, ni le conviene entenderlo; y para contender con él, hay forzosamente que ponerse un poco «ganso» y un poco «indio».

Lo único que nos preocupa es, que aconseje a sus «masas» adictas la abstención y provoque un conflicto nacional.

¡Qué miedo!

ANGEL BUENO



LOS ABSTENCIONISTAS

Ella.—¿De manera que tú también vas a abstenerme y no serás diputado? ¡Pues, no!... ¿Qué voy a hacer con estas tarjetas que me han hecho?

El.—Pero, mujer; considera que los que se han abstenido son mis electores, que no se ven por ninguna parte.

cesión de la independencia del Irak.

Nosotros creemos que no será justo que adopten tal actitud las potencias, aunque exijan, y es lógico, que el Gobierno de Bagdad ofrezca seguridades para la legalidad y la justicia imparcial a todos sus nacionales.

Francia esta muy preocupada en este asunto, porque vecina de Mossul tiene la Siria, y puede repercutir allí cuanto se haga en el territorio del Irak.

La cuestión de los mandatos se va embrollando. No se puede jugar con fuego. Desde Ginebra se barajan muy bien estos asuntos, pero tememos que fuera de allí no se haga caso de nada de lo que allí se acuerde.

PABLO CISNEROS

(Prohibida la reproducción)

La grippe

Todos los años recibimos la cortés visita de esta enfermedad, de la que siempre, no obstante el optimismo oficial, son numerosas las familias que quedan maldiciendo los diferentes nombres que a dicha dolencia se aplican.

«El Soldadito de Nápoles», «La Canastera», «La Cirila», «La Cucaracha», «El desfile del Amor», «Mauricio Chevalier» y «Aupa», son nombres que rememoran la pérdida de seres queridos en muchos hogares.

En compensación hay otras familias, aunque muchísimas menos, que recuerdan con gran agradecimiento los mismos nombres, pues gracias a ellos han dejado de importunarles algunos ingleses muy molestos, han

COPLAS DE SALDO

EN CONFIANZA

Bien por el «fenicio»... ¡bien!; ha lanzado su graziñido; serie dos, número cien; esperando que le den substancia para el cocido.

Pero lo malo del caso es que el pobre haciendo el oso no se libra del atraso y está puesto a cada paso en un apuro espantoso.

Y con tan triste motivo tiene el alma hecha una arruga por que un suscriptor festivo, jura, que es mas positivo suscribirse a una lechuga.

FRAY LUCAS

Notas sociales

El poseedor del «gordo»

Ayer nos informaron en la Administración de lotería número 3, que el afortunado poseedor del número 17.280, agraciado con el «gordo» en el sorteo del día 2, era el comerciante del pueblo de Sorbas (Almería) don Moisés Sanz Rubio. El billete fué adquirido en ésta por el comerciante de esta plaza don Antonio Moya.

Una de las aproximaciones del «gordo» fué adquirida por el dueño del café Royal, de esta ciudad.

No se devuelven — los originales

HERALDO DE ALMERIA es el periódico de más afluencia y abundante lectura de la capital.

CHISPAS DEL YUNQUE

Los homenajes idiotas

He visto una foto que ocupa la plana principal de un diario, en la cual aparece una muchedumbre compacta y vociferante que se desborda bajo la ridícula fanfarria de unos arcos triunfales.

He aquí un pueblo, —me digo— de alma vibrante y despierta, de sensibilidad exquisita, que expresa su entusiasmo ante algo extraordinario, que se eleva sobre el nivel común de las vulgaridades cotidianas. ¿Habrá descubierto a un médico eminente que consagra su ciencia a evitar los dolores de la humana vida; a un altísimo poeta, que canta sus glorias, y exalta sus virtudes; a un sabio que escató las cumbres del saber; a un filósofo que le descubre caminos de felicidad y de paz; a un inventor ilustre; a un filántropo; a un gran artista, en fin...?

Pero no; esta muchedumbre que se agita frenética y vociferante bajo la fanfarria ridícula de unos arcos triunfales hechos con manojos de alfalfa y papeles de colores, sólo ha logrado descubrir que en sus dominios pueblerinos ha brotado la reina de la belleza española, por la decisión de unos señores que componían el jurado.

Esta maravillosa señorita, antes de ser reina andaba por las calles, saludaba a sus conocidos, charlaba con todos, y no ocurría nada de particular, ni provocaba su indudable belleza, manifestaciones ni alborotos públicos.

Pero he aquí que Alcázar de San Juan, que había de resignarse con la fama excelente de sus tortas, se encuentra con toda una reina para su uso y gloria, con lo cual demuestra ante la faz de España que si sabe hacer una pasta exquisita que comen con fruición todos los viajeros, no ignora el secreto de hacer florecer en sus recintos, mujeres tan bonitas que pueden ser reinas.

Y así, todos los hijos de Alcázar de San Juan, se creen con derecho a un trocito de gloria, como si a todos perteneciera la relativa paternidad de la «miss España» de hoy.

En realidad, el espectáculo idiota nos lleva al profundo convencimiento de que en España interesa más un partido de fútbol, una corrida de toros, y una reina de belleza, que tan pronto lo es, empieza a largar declaraciones sensacionales asegurando que «trabajarán» con fe en el extranjero para conseguir el triunfo, que todos los problemas políticos y económicos que la realidad nos plantea todos los días.

¿Es que estamos cansados de las cosas serias y fundamentales, y concedemos todo nuestro interés emocional, y todos nuestros entusiasmos, a las trivialidades intrascendentes y sugestivas?

Cierto que esto no ocurre solamente en España, y que en todo el mundo se juega al fútbol, y se elijen reinas de la belleza, pero se hace después de haberse ocupado de las cosas serias y fundamentales, aceptándola como una distracción inocente, como un descanso para el espíritu conturbado por la realidad de los problemas dolorosos que plantea la vida.

Y en España, donde tantas cosas hay que hacer, es absurdo derrochar los entusiasmos en cosas totalmente idiotas.

S. SERGIO

recibido una herencia cuya efectividad veían todavía a gran distancia o han podido montar un bonito negocio de fabricación de jarabes espectorantes, base de su actual prosperidad.

Lo cierto es que todos los años el «Coro de Doctores», nos coloca el mismo disco: «La epidemia es benigna, salvo en los casos de lesiones internas», con lo que resulta que todo infeliz mortal que tiene la desgracia de que le visite «Doña Cirila» puede estar a los pocos días tan tranquilo como si hubiera sido a él a quien se le hubiera ocurrido cambiar por el de «Liceos», los nombres de los institutos de segunda enseñanza, o el tratamiento que antes tenían los rectores de las Universidades por el pomposo «Magnífico» que pueden ostentar ahora gracias a nuestro genial Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, don Elias Tormo; o convertirse en breve espacio de tiempo en pasto de esos criminales gusanos destinados a reducir a vil polvo nuestros jactanciosos cuerposcitos.

¡Qué horrible dilema! ¿Tendré yo alguna lesión interna? Por mas que torturo mi memoria, no encuentro otro vestigio de lesión que la perforación de los bolsillos en que guardo el dinero las pocas veces que lo tengo. Lesión que debe haberse agravado enormemente en estos últimos meses a juzgar por la rápida pérdida de materia tan necesaria para la vida.

Si yo fuera uno de los ases del foot-ball, no tendría duda ninguna, pues por lo menos ya tendría debidamente fichadas, registradas y clasificadas, tres o cuatro lesiones, por falta de una, de esas que ni aun el propio interesado sabe como, cuando ni de que manera se han producido, pero que dan grandes resultados en los casos en que el equipier no le dá la gana de jugar, que suele ser muy amenuado, bien sea por exceso de mandanga o bien con miras a combinaciones particulares de las que siempre sale perjudicado el deporte.

Pero como no lo soy y la perforación de mis bolsillos no me permite tampoco el lujo de poder dedicar semanalmente doscientas pesetas a un par de consultas con el doctor que goza en la actualidad de los favores de los dolientes griposos, por haber descubierto que es la enfermedad de moda, ya que no se puede curar, cosa imposible

si se quiere que no se extinga el filón de consultas, se puede aliviar mucho no pensando en las elecciones; me encuentro desesperado sin saber si dictar mis últimas voluntades o marcharme a comer en compañía de otros amigos tan afligidos como yo, una sabrosa paela y un clásico y no menos sabroso cordero asado a Cuatro Caminos.

Por lo menos cambiáramos de tiranía. Con cuanta alegría escucháramos la insinuante voz del tiranuelo de mandil blanco que está pensando en el par de banderillas que nos va a cologar a la media vuelta, mientras nos pregunta dulcemente lo que deseamos como si estuviera solo esperando que habláramos para ir corriendo detrás de aquello que puede proporcionarnos la dicha eterna, ocultando perversamente sus propósitos de collocarnos todo lo que los demás parroquianos han dejado.

Pero eso no importa. En ese momento hemos alejado de nosotros al otro tirano de sombrero flexible y gabán sus miasmas entallado, que nos prohíbe autoritariamente que nos levantemos de la cama en ocho días, aunque tengamos necesidad de ir a empuñar el reloj al día siguiente por habernos dicho «el sastre que ya no espera más y que es necesario que le paguemos el piquillo que tenemos pendiente, pues de lo contrario nos arma un escándalo y nos desfigura un ojo».

Alejemos de nosotros la aspirina y la cafeína y dediquemos a la paela y al cordero, rociándolo todo con unos cuantos tragos de Valdepeñas mas o menos falsificado y al final el remedio el gran remedio según opinan los que tienen gran práctica en esta enfermedad que hacen su presentación periódicamente, las inevitables tres o cuatro copas de coñac, que tienen la propiedad de que al día siguiente descubramos que tenemos tres o cuatro lesiones gracias al alcohol ingerido el día anterior.

MARIO VILLANUEVA

(Prohibida la reproducción)

Necrología

A la una y media de anteaayer fué conducido al Cementerio civil el cadáver de D. Antonio Vizcaino, que fué en vida honrado agente comercial de esta ciudad.

Al acto asistieron las numerosas amistades que en vida había cultivado el finado con su carácter afable y bondadoso.

Enviamos nuestro más sentido pésame a sus familiares por tan irreparable pérdida.

Este número ha sido visado por la censura

Para comprar muebles
Alcobas, comedores, despachos en todos los estilos, loza, cristal, lámparas y objetos para regalos, visiten los acreditados ALMACENES
PARIS-MADRID REAL, 9

Nuestra información telegráfica y telefónica

Noticias de Madrid, provincias y extranjero

Información de Madrid

4 tarde.—

La Ciudad Universitaria
S. M. el Rey presidió esta mañana una junta que celebró el Patronato de la Ciudad Universitaria.

Berenguer indispuerto

El presidente del Consejo sigue bastante molesto a causa de la indisposición que padece en un pie.

Por esta causa no pudo recibir a una numerosa comisión de la Federación de Drogueros quienes fueron a protestar del monopolio establecido en favor de los farmacéuticos para la venta de específicos.

Permuta de cónsules

Se ha firmado la permuta de los cónsules de España en Nueva York y Méjico.

Dimisión de un alcalde

Esta mañana visitó al ministro de la Gobernación el alcalde de Sevilla, quien presentó al señor Matos la dimisión de su cargo.

Los socialistas acuerdan no ir a las elecciones

Madrid, 3 (4 t).—Esta mañana se reunió en la Casa del Pueblo la comisión ejecutiva del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores para acordar la actitud que habían de adoptar ante las elecciones.

Se acordó por cincuenta votos contra cuatro, abstenerse de acudir a ellas. No hubo ningún voto en blanco.

Parece que los cuatro delegados que votaron en favor de ir a las elecciones, representaban a otras tantas provincias en donde existen más personas detenidas con motivo de los últimos sucesos, teniendo proyectado presentar a muchas de esas personas como diputados para obtener su libertad.

Noticias de provincias

Asamblea agraria

Valladolid.—Se reunieron los representantes de los organismos agrarios.

Se dio cuenta de la propuesta de la Cámara Agrícola de Córdoba de celebrarse una magna asamblea el día 8 de febrero en Madrid. Se aprobó esta propuesta y se cambiaron impresiones para acordar las ponencias que a dicha asamblea llevará la representación de la agricultura castellana.

Los integristas, dispuestos a salir a la calle

San Sebastián.—En Tolosa se celebraron varios actos de propaganda integrista.

Hablaron los señores Pérez Ormazábal y el jefe del integrismo, don Juan Olozábal.

Abogaron por la conveniencia de una unión de derechas. Hablaron irónicamente de los constitucionales, y dijeron que para ir contra la revolución estaban dispuestos a salir a la calle, puesto que al cabo de siete años se ha visto que no puede venir un cambio de régimen sin circunstancias que no encajan en su doctrina.

Un fallecimiento

Ferrol.—Ha fallecido en esta capital don Dimas Salado, jefe que era de la base naval.

Periodista extranjero

Sevilla.—Ha llegado el director del diario londinense «Daily Mail» con objeto de hacer determinados estudios de carácter literario hispanista.

Formidable temporal

Bilbao.—Se ha desencadenado sobre esta ciudad un formidable temporal de agua y granizo, que ha producido grandes destrozos y ha interrumpido el tráfico ferroviario en algunas líneas.

Reapertura de centros

Barcelona.—El gobernador ci-

Un discurso de Melquiades Alvarez

El jefe del partido reformista don Melquiades Alvarez, pronunciará un discurso en un teatro de Madrid, cuando sean restablecidas las garantías y autorizadas las propagandas políticas.

Toma de posesión

Se ha posesionado de su cargo el nuevo Director de la Deuda señor Valgano; le dió posesión el dimisionario señor Caamaño.

La protesta de los drogueros

La Comisión de la Federación de Drogueros que esta mañana fué a ver al jefe del Gobierno, ha anunciado que durante los días 15, 16 y 17 del corriente, celebrarán una Asamblea magna en el Circulo Mercantil.

Caso que el Gobierno no acceda a autorizarles la venta de determinados específicos, se acordará el cierre de todos los establecimientos de Drogueria de España, indefinidamente.

Los regionalistas, satisfechos

Barcelona, 3 (4 t).—«La Veu de Catalunya» publicó anoche un editorial que, bajo el título «El Gobierno y la sinceridad electoral», dice así:

«Con la misma sinceridad que dijimos que lamentábamos la política de regateo en las garantías de legalidad electoral que parecía adoptar el Gobierno ante las demandas concretas que le habían sido formuladas, hemos de reconocer hoy que la nota oficial del último Consejo de ministros demuestraba la buena voluntad del Gabinete en este aspecto, y es, por lo tanto, satisfactoria.»

Aunque a nuestro parecer, con excesiva lentitud, el Gobierno ha accedido a otorgar todas aquellas garantías que oportunamente le fueron pedidas por el señor Cambó y por los representantes de los otros sectores políticos.

Nosotros creemos que todos los partidos políticos que de buena fe quieren que las elecciones inminentes sean auténticamente la expresión de la voluntad del país, tendrían que haber imitado nuestra conducta y pedir todas aquellas garantías legales que juzgaran necesarias para la libre emisión de sus actos.

Hablar solo de retraimiento y abstención sin decir en qué condiciones crearían garantizada la legalidad de las elecciones, es obra simplemente negativa y destructora del orden democrático.

Fracasó totalmente en diciembre la tentativa revolucionaria, y sin pedir concretamente las garantías de legalidad electoral que creen necesarias, abstenerse de participar en las elecciones anunciadas no puede significar otra cosa que el miedo a ponerse en contacto con el cuerpo electoral.»

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

Madrid, 3 (4 t).—El ministro de la Gobernación señor Matos dijo esta mañana a los periodistas que el Gobierno continúa los preparativos para las elecciones, pero solamente se relacionan con las operaciones previas, pues el Gobierno insiste en hacer las elecciones con toda impar-

parcialidad, dando esta sensación a la opinión.

El señor Matos se lamentó de la abstención de determinados elementos. Dijo, que en la reunión de los socialistas, hubo una tendencia patrocinada por los socialistas puros en el sentido de participar en la lucha.

Añadió que en Zaragoza se había levantado el estado de guerra, y que muy pronto será levantado en Madrid.

Anunció que el decreto de convocatoria de Cortes se firmará el domingo o el lunes próximo; por tanto—dijo—la censura de Prensa durará poco.

Confirmó el ministro, que el general Berenguer se había quedado en cama porque sigue molesto con el eczema que padece en un pie.

Teléfono 1-0-3

LA PROVISION DE SENADURIAS VITALICIAS

DECLARACIONES DEL CONDE DE ROMANONES

Madrid, 3 (6 t).—En los círculos políticos se asegura que el Gobierno había hecho ciertas indicaciones a determinadas personalidades de las Ciencias, Arte y Literatura, para cubrir las senadurías vitalicias entre grandes prestigios nacionales.

Dice Romanones

Madrid, 3 (6 t).—El conde de Romanones, hablando del anterior asunto, dijo que, como se precisa nombrar cuatro senadores por derecho propio, éstos, tienen informado favorablemente el expediente, quedando por proveer 69 senadurías. Una tercera parte debe reservarse para los senadores por derecho propio, pues en este sentido lo tienen solicitado sesenta personas.

Otra parte debería darse a los políticos que sean de distintos partidos y tengan una vida parlamentaria prestigiosa.

El resto podrá ser distribuido entre grandes capacidades culturales de la Nación, conforme ha pensado el Gobierno, aunque a su juicio, esto tropezará con grandes dificultades porque muchas de esas personas no tienen capacidad legal, salvo en el caso que sean académicos y catedráticos y figuren en el primer tercio del escalafón.

El Gobierno—continuó el conde—deberá tener muy presente la fé monárquica de los que va-

Noticias del extranjero

Huelga general en la Habana

Habana.—Cunde en todo el país la protesta contra el presidente Machado por haber suspendido las garantías constitucionales.

Esta tarde comenzó en la capital la huelga general durante cuarenta y ocho horas.

La Comisión Europea

Paris.—El señor Briand ha propuesto por medio de la Secretaría de la Comisión Europea que los Comités Agrícolas sean convocados en Paris los días 23 y 26 del actual.

Senador fallecido

Roma.—Ayer ha fallecido a consecuencia de un ataque de apoplejía, el Senador Luigi ex-diputado nacional por Génova y delegado italiano en el Canal de Suez.

Sentencia por el asesinato del coronel Simson

Calcuta.—Ha sido condenado a muerte por el Tribunal correspondiente el autor del asesinato del inspector general, coronel Simson. Este crimen fué cometido el día 8 de Diciembre último.

La Cámara confirma la pena de muerte para 28 condenados

Ankara (Turquía).—La Cámara ha aprobado la pena capital

Sobre la actitud de don Santiago Alba

Madrid, 3 (12 n).—Se afirma, por personas autorizadas para ello, que el exministro de Estado don Santiago Alba, no ha adoptado hasta ahora ninguna resolución con respecto a la actualidad política española.

Cuando lo haga, se dice, lo hará públicamente, con toda claridad y bajo su firma.

Tampoco es exacto que los señores Chapaprieta, Armiñán, Payá, Muga y conde de Santa Engracia, que siguen las inspiraciones de dicho político, hayan adoptado acuerdos algunos sobre la próxima lucha electoral.

Romanones está satisfecho de las garantías dadas por el Gobierno

Madrid, 3 (10 n).—Al anochecer fué visitado nuevamente por unos periodistas el popular político conde de Romanones.

Manifestó que el Gobierno, no solamente ha dado todas las garantías que le fueron pedidas, sino algo más.

Seguramente—dijo—que algunos me censurarán porque no participo del criterio de los abstencionistas; pero ya manifesté en mi discurso de Sevilla, que yo era monárquico de honda convicción y que no comprendía este ideal con tibiezas de ningún género.

Ahora, tras haber sido ofrecidas por el Gobierno las garantías como jamás existieron, no podría fundamentar en nada mi abstención.

Terminó diciendo que desde luego, él irá a las elecciones junto con sus partidarios.

dictada por el Tribunal marcial de Menemen contra 28 acusados por los recientes sucesos, y ha conmutado por varios años de prisión la dictada contra otros dos acusados.

Un recital de Conchita Supervia

Paris.—Como se había anunciado, en la sala Qaveau ha dado hoy su anunciado recital de música española Conchita Supervia. La sala se hallaba imponente de público a pesar del elevado precio de las localidades, que se han pagado a 100 francos.

Asistieron las personalidades más salientes de las colonias españolas y suramericanas. La artista dió a conocer diversas composiciones de Albéniz, Falla, Turina, Durán y Lamothe de Grignon, siendo aplaudidísima.

Conchita Supervia tuvo que cantar fuera de programa ya y cuando el público estaba de pie diversas canciones españolas, siendo obsequiado con grandes ramos de flores.

El concierto constituyó un nuevo triunfo para la música y los artistas españoles en Paris.

Un terremoto en América

Más de cien muertos y un millar de heridos

Nueva York, 3 (10 n).—En Nueva Zelanda se ha registrado un espantoso terremoto que ha destruido totalmente la ciudad de Napier y varios pueblos de

los alrededores. Hasta ahora se sabe que hay unos cien muertos y numerosos heridos.

Millares de personas han quedado sin albergue.

Entre los edificios destruidos figuran varios hoteles y los Hospitales civil y militar. Cincuenta barcos que se hallaban anclados en la dársena cargados de petróleo, ardiéron. La Ciudad presenta un aspecto semejante al que ofrece una ciudad bombardeada.

Se nota la falta de agua, pues han quedado destruidas las conducciones de dicho líquido.

Los sin albergue han organizado campamentos en los alrededores de la ciudad.

Las últimas noticias acusan un número de heridos superior a un millar.

Melquiades Alvarez va a pronunciar un discurso

Madrid, 3 (12 n).—El jefe del partido reformista, don Melquiades Alvarez, presidirá el jueves una asamblea magna que celebrará su partido, en la que informará a los afiliados de todo lo concerniente al acuerdo que han adoptado los constitucionales.

En dicha reunión se trazará también la conducta que seguirán una vez que sean restablecidas las garantías constitucionales.

El señor Alvarez, además del discurso que pronunciará en un teatro de la Corte, dirigirá también la palabra a sus correligionarios, en un acto que se celebrará en Oviedo, siendo posible que se organice además otro en el que pronunciarán discursos los jefes constitucionales.

Este último se celebraría en Madrid.

El «Do.-X» no reanudó el vuelo

Las Palmas 3, (4 t).—Ayer no pudo reanudar el vuelo hacia Cabo Verde el «Do.-X», pues cuando hacia maniobras para despegar se notó que uno de los motores fallaba y además el tiempo no era bueno.

Seguidamente se comenzó a reparar los motores para proseguir el «raid», hoy.

El «Do.-X» ha tomado 18.000 litros de gasolina además de aceite. Gago Coutinho está siendo muy elogiado.

Ha dicho el aviador portugués que en 1922 realizó su vuelo desde Lisboa a Las Palmas para cruzar por vez primera el Atlántico, y que desde entonces acá ha adelantado mucho la estabilidad y el tamaño de los aviones; pero no la velocidad.

Recordó aquel vuelo que hizo en ocho horas cuarenta minutos, y ahora el «Do.-X» lo hace en siete.

En cambio—añade Gago Coutinho—, en tamaño se ha ganado mucho, pues mi aparato de entonces era la séptima parte de este soberbio «Do.-X» que ahora me ha traído nuevamente a Las Palmas y que me llevará a América.

Preguntado si en este viaje había añorado la dirección y el mando del avión, contestó sonriente:

—Ya a mis años no se experimentan esas hermosas ilusiones. Se va mejor como pasajero.

El «Do.-X» lleva seis pasajeros, uno de nacionalidad holandesa.

BOLSA

Cotizaciones del día 3

Deuda 4% interior	67'00
5% amortizable	84'10
4%	74'75
Banco de España	580'00
Idem E. de C.	000'00
Idem H. A.	000'00
Tabacalera	000'00
Libras	48'00
Francos	38'75
Dólares	9'88

En cuarta plana originales de interés

Ultimas noticias de Madrid

12 noche

Sánchez Guerra restablecido

Se encuentra totalmente restablecido de la ligera dolencia que le ha retenido en cama durante dos días, el ex presidente del Consejo señor Sánchez Guerra.

Unas afirmaciones de «La Nación»

El periódico «La Nación», publica un artículo en el que afirma que algunos de los constitucionales, han hecho saber a sus partidarios, que deben seguir los preparativos electorales, porque muy bien pudiera ocurrir, que a última hora, los constitucionales cambiaran de actitud.

Este rumor está siendo muy comentado en los medios políticos de la Corte.

Se van a reformar algunas partidas del Arancel

Esta tarde se reunió el Consejo de Economía, comenzando a tratar las reformas que se van a introducir en algunas partidas del Arancel.

El señor Guirjarro preguntó al Consejo si se proyectaba reformar el Arancel al amparo de alguna encrucijada, contestándole el señor Lequerica, que la reforma que se iba a hacer, comprendía solamente a cinco o seis partidas de escasa trascendencia. Añadió que esta reforma pudo hacerla el Gobierno por medio de un decreto, pero ha querido ser respetuoso con el Consejo de Economía, consultándole para que éste acuerde la reforma.

En el Colegio de Abogados

Se ha celebrado Junta en el Colegio de Abogados, admitiéndose la dimisión de Tesorero al ministro señor Rodríguez de Viguera. Se anunció una nueva reunión para el día 8, en la que se nombrará al sustituto del dimisionario.

La Junta leyó el proyecto de una Institución que se va a fundar en favor de los huérfanos del Colegio.

Los trabajos por la Unión europea

Ginebra.—La Subcomisión de la unión interparlamentaria encargada de examinar las cuestiones relativas a la realización de una Unión Europea, se ha reunido hoy.

En lo que concierne a la unión interparlamentaria en sí misma, la Subcomisión ha comprendido que algunos problemas podían ser estudiados desde un punto de vista europeo, a condición de ser sometidos a las deliberaciones de la conferencia.

Entre esos problemas figuran el de la reducción de armamento, la crisis económica actual y la creación de acuerdos aduaneros.

La Subcomisión llama la atención del Consejo interparlamentario acerca de la urgencia de una inteligencia entre los Estados europeos con respecto a los remedios que han de aplicarse a la crisis internacional y al paro forzoso, cuestiones estas que deberían ser objeto de elaboración de un programa para una Conferencia económica mundial.

Nuevo movimiento revolucionario

Londres.—La hostilidad latente que venía observándose en algunos Estados del norte del Brasil contra el Gobierno provisional, se ha manifestado en un nuevo movimiento revolucionario, en el Estado de Piauh, donde el comisario enviado por el Gobierno ha sido expulsado por un golpe de Estado que fué apoyado por la milicia.

El general Tavora, héroe nacional del Norte desde la última revolución, ha sido enviado a la región sublevada con una misión oficial de información y pacificación, pero el Gobierno desconfía de la exactitud del expresado general de la que depende la solución del conflicto.

Una dimisión

Ha dimitido en su cargo de presidente del Consejo de Instrucción el señor Bolívar.

El estado de la princesa Beatriz

Noticias de Londres dicen que el estado de la princesa doña Beatriz, madre de la reina doña Victoria, es satisfactorio, habiendo pasado la noche última bastante bien.

Los médicos consideran confortable el estado de la enferma si esta sigue recobrando las fuerzas.

La reunión de la Ciudad Universitaria

En la reunión que celebró la Junta de la Ciudad Universitaria y que fué presidida por S. M. se adjudicó la construcción de un edificio destinado a las oficinas.

Se acordó también convocar inmediatamente el concurso para la construcción del Hospital clínico.

Se leyó una carta del alcalde de Paris, en la que ensalza la obra de la Ciudad Universitaria. El jueves se celebrarán otras reuniones.

La Asamblea de las Artes Gráficas

Se ha reunido la Conferencia de la Artes Gráficas, asistiendo la comisión interina de las corporaciones y delegados de patronos y obreros.

Se dió comienzo a la discusión de la ponencia sobre los salarios mínimos, acordándose nombrar una comisión permanente para aplicar el aumento del diez, del veinte y del treinta por ciento de aumento en los jornales, según los casos.

La epidemia de gripe

Según los médicos, puede considerarse totalmente dominada la epidemia de gripe en Madrid.

Los casos que aún quedan son muy pocos y no de gravedad.

Los deportes

Boxeo

Riambau vence por puntos a Mignar

Paris, 3.—En la sala del Montmartre Boxing se celebró un combate entre los pesos moscas Riambau (español) y Mignard (francés).

El combate terminó por la victoria del español, que venció a su contrincante por puntos.

Griselle vence por «k.o.» a Meen

Londres, 3.—Hoy se ha celebrado en Léicester un combate de boxeo entre los pesos pesados Maurice Griselle (francés) y Ruggie-Meen (inglés).

Al combate que había despertado gran interés, asistió numeroso público.

El combate estaba concertado a quince asaltos.

Venció Griselle por «k.o.» en el décimo.

Jack Brown, campeón británico del peso mosca

Londres, 3.—Se ha celebrado en Manchester un combate de boxeo en el que se disputaba el título de campeón de Inglaterra de pesos moscas entre Jack Brown y el actual campeón del citado peso, Bert Kerby.

Brown venció a su contrincante por puntos.

Automovilismo

Campbell consigue batir el record de Seagrave

Bahía de Dayton 3.—El corredor Malcolm Campbell pilotando su «auto» «Blue Bird», ha alcanzado en unas pruebas la velocidad de 386 kilómetros aproximadamente, batiendo así en 15 kilómetros el record de 371,750 que poseía el malogrado Seagrave.

La Dirección se reserva el derecho de publicar o no los trabajos que se envían a la Redacción.

De actualidad

El interesante viaje al Polo Norte en submarino

Juan Julio Verne, nieto del célebre escritor francés, interrogado por un periodista ha manifestado que partirá en la exploración proyectada por el explorador australiano Wikins, que quiere llegar al Polo Norte en submarino.

Muchos técnicos califican la empresa de descabellada; pero, sin embargo, hay algunos que la encuentran perfectamente factible.

Según Verne, la expedición saldrá el próximo mes de Abril. Hablando de la expedición dijo también que Sir Wikins, después de haber realizado numerosas expediciones en ambos polos, había decidido realizar una, que consideraba como definitiva con los métodos preconizados por su abuelo en una de sus novelas más célebres.

La tripulación del submarino Wikins, que se supone será bautizado con el nombre de «Nautilus», estará compuesta de 18 hombres, no ocultándose a ninguno que el viaje será peligroso a causa de los icebergs que encontrará en su camino. El «Nautilus» está equipado para luchar con los obstáculos submarinos, y algunos de los dispositivos para ello han sido construidos a base de ideas dadas por su abuelo en sus libros.

El «Nautilus» llevará un equipo de señales sonoras, que anuncian la proximidad de los icebergs, teniendo también una maquinaria especial que le permitirá ganar la superficie rompiendo el hielo que la recubra si no alcanza un grosor extraordinario.

El submarino podrá permanecer sumergido durante 200 millas de navegación a su velocidad ordinaria, pero no permanecerá sumergido más que por etapas de 25 millas después de lo cual ganará la superficie para repostarse de aire y volver a sumergirse para otras 25 millas.

El submarino Wilkings es uno de los más antiguos barcos de esta clase de la marina americana, que actualmente se halla en Filadelfia sufriendo reformas y tomando a su bordo los equipos

necesarios para la expedición. Los trabajos se llevan a cabo bajo la dirección del comandante Sloane, que será quien lo mande durante su viaje a Polo. M. Verne, que es juez suplente en el Palacio de Justicia de Rauen, saldrá para América dentro de un mes y asistirá al lanzamiento del «Nautilus», que tendrá lugar a últimos de febrero.

Riña entre estudiantes

A las once de la noche, sostuvieron una reyerta por motivos fútiles, en la calle de las Infantas, Federico Julio Belmonte, de 17 años, con otro muchacho de su misma edad cuyo nombre desconocemos.

Al intervenir para separarlos el joven de 15 años Antonio Sabio Collado, fué agredido por Federico con una navaja que esgrimió produciéndole tres heridas, de las que tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro, siendo calificado su estado de pronóstico reservado.

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones:

Distrito de la Audiencia. Nacimientos: Francisco Robles Frias, Juan Gómez Aguilera y Ana Cazorla Aguado.

Defunciones: Francisco Llorca Delgado José Martín Gómez y Emilia Zea Albertus.

Distrito de San Sebastian. Nacimientos: Enrique Sánchez Moya y Encarnación Molina Ventaja.

Noticias de la Región

Un automóvil inutiliza a un perro que su dueño valora en doscientas pesetas

Sevilla.—Juan Aguilera Castro, guarda particular jurado de la finca Cañada Honda, de Aznalcázar, ha denunciado a la guardia civil que un automóvil de la matrícula de Sevilla, propiedad del vecino de Olivares don Alvaro Alcaide Oliva, que

pasó por dicha finca sin la debida autorización, arrolló a un perro mastín, dedicado a guardar el ganado, dejándolo inútil.

Al perro, que es propiedad del arrendatario de la finca, don Antonio Flores Iniguez, lo valora en 200 pesetas.

Atropellado por una bicicleta

Huelva.—Eduardo Paso Camacho, de 67 años de edad, tuvo la desgracia de ser atropellado por una bicicleta, resultando con diversas heridas en la cara y fractura de huesos, de pronóstico grave.

Vuelco de un automóvil

Huelva.—En la carretera que conduce de La Palma del Condado a Bollullos volcó un automóvil, resultando el anciano de sesenta y un años de edad Antonio Sánchez Reyes, con una gran contusión con hematoma en la región dorso humeral derecha con probable fractura de la undécima costilla, contusión con erosión en la región temporal derecha y contusión con pérdida de sustancia en el tercio medio de la pierna derecha.

Fuó curado en la Casa de Socorro de Huelva, donde los facultativos se reservaron el pronóstico.

Se prende fuego en la chimenea de «Villa Pineda»

Granada.—Próximamente a las cuatro de la tarde se declaró un incendio en la chimenea de la finca «Villa Pineda», situada en la carretera de Santafé, frente a la «Venta de Zarabanda».

En un principio acudió el dueño de la «Venta de Zarabanda», don José Pérez Casares, quien con sus dependientes y varios labriegos de la finca siniestrada, comenzaron los trabajos de extinción, hasta que llegó una brigada de bomberos al mando del capitán de guardia, trabajando denodadamente hasta atajar y sofocar por completo el incendio con picos y extintores.

Los daños causados en la finca son de escasa consideración.

Anciana arrollada por un tranvía

Huelva.—Por un tranvía de gran circunvalación fué atropellada la anciana de ochenta años Ana Romero Arellano, que habitaba en el número 7 de la calle Coliseo.

Ana fué llevada a la Casa de Socorro de la calle Rosario, don de demasiado diligente se le envió al Prado.

Aquí fué asistida la anciana de extensa herida contusa en la región glútea, con grandes destrozos musculares, interesando el intestino recto, herida contusa de siete centímetros de extensión y la fractura de la clavícula izquierda.

La anciana pasó al Equipo Quirúrgico.

Una denuncia

Sevilla.—Andrés Peña González de veinticinco años, betunero, ha denunciado a Dolores Aguilera por haberse llevado una cartilla del Monte de Piedad por valor de 125 pesetas que pertenecía al difunto padre del denunciante.

Un hombre desfallecido de hambre y de frío

Sevilla.—La Guardia civil de Lora de Estepa encontró en el camino vecinal de la aldea La Salada a un hombre exámine y con el rostro ensangrentado.

Como al reconocerle observaron en él inequívocos síntomas de inanición, lo trasladaron a dicha aldea, en donde el vecino Antonio Marin Rico lo acogió en su casa, abrigándolo con mantas y colocándolo cerca de una candela, logrando que reaccionara.

Seguidamente le dió una taza de caldo y otra de leche que el desventurado bebió con avidez. Reanimado, dijo 11 a m a r s e Francisco López Pintado, tener veintinueve años y ser jornalero y vecino de Lora del Río, de donde salió hace cuatro días en busca de trabajo, llevando dos días sin comer nada, por darle vergüenza de pedir limosna, y que aterido de frío y desfallecido de hambre, cayó al suelo, privado de conocimiento.

Los guardias civiles le socorrieron en la medida de sus modestos recursos y varios vecinos salieron a la calle, haciendo una colecta cuyo producto le entregaron.

El mismo inquilino de la casa Antonio Marin, le dió albergue y cena para que repusiera sus decaídas fuerzas.

Antonino Reyes Ortega

PROCURADOR TERRIZA, 18, PRINCIPAL, DERECHA

Vida marítima

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques:

ENTRADOS

Vapor Enriqueta R. de Aguilas con carga general y pasajeros.

El Altube-Mendi de Málaga con carga general y pasajeros.

Vapor alemán Melilla de Hénitra con corcho.

Danés Nancy de Cartagena con carga general.

SALIDOS

Vapor danés Nancy para Londres con fruta.

El Altube-Mendi para Alicante con carga general y pasajeros.

El Enriqueta R. para Algeciras con carga general y pasajeros.

Estadística curiosa

El hombre existe en todas las temperaturas y climas; es decir, es cosmopolita.

Se evalúa en 1.000.000.000 el número de habitantes en la tierra.

Se cuentan tres generaciones por siglo, suponiendo cada una de treinta y tres años; desde el principio del mundo hasta ahora ha habido 175 generaciones, y 55 desde la era vulgar.

Para un espacio de terreno igual al en que existe un hombre en Siberia, existen tres en Noruega, 14 en Suecia, 46 en España, 99 en Irlanda, 114 en Suiza, en Alemania, 132 en Inglaterra, 153 en Francia, 172 en la Italia septentrional, 192 en la meridional, 224 en Holanda y 1.103 en Malta.

Se hablan 3.046 lenguas en la tierra, a saber: 587 en Europa, 937 en Asia, 276 en Africa y 1.265 en América.

El número de hombres y mujeres es casi igual: es verdad que sobre cuarenta niños nacen veintidós varones, pero también guarda la misma proporción la mortandad de la niñez.

Gaceta y Boletín

Gaceta

La que llegó ayer a nuestra ciudad, contiene las siguientes disposiciones:

FOMENTO.—Real orden disponiendo que la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces abone a sus agentes y obreros los haberes y jornales íntegros que tenían asignados en el mes de diciembre último, o sea con las mejoras reconocidas desde 1920 y nombrando una Comisión encargada de intervenir la gestión económica y financiera de la referida Compañía.

GOBERNACION.—Anunciando para su provisión en propiedad, las plazas de Veterinarios titulares, Inspectores municipales y Veterinarios de los Ayuntamientos que se mencionan.

De la Comandancia de Marina

Exámenes

Ayer se terminaron los exámenes anunciados por esta Comandancia de Marina de los aspirantes habilitados para fogoneros y mecánicos de la Armada, siendo aprobados los señores siguientes:

Don Mariano Braojos Fernández, Rafael Urrutia Fernández, Manuel Quero Maldonado, Enrique Quero Maldonado, Simón García Díaz, Juan Romero Jarez, Aurelio Barrera Expósito, Francisco Parra Montes, Juan Montoya Domínguez y Francisco Torres Montes, todos estos últimos para mecánicos navales.

La Tierra, Marte y Saturno

¿Qué significarán esos signos? Tal era la pregunta que se hacían los sabios reunidos en el Congreso de Pampeluna, a fin de buscar los medios de comunicación posible entre la Tierra y el planeta Marte.

El acuerdo se hizo sobre los signos observados en la superficie marplatense. Tenían que ser señales dirigidas a nosotros. Ahora lo que importaba era encontrar el sentido de esos signos, traducirlos. Y la cosa no dejaba duda: ¿para qué un planeta

perdería su tiempo en ilusionarse así, «a giorno», sino para con versar con otros planetas?

El doctor Isidorus presentó una moción que fué aceptada por unanimidad. «Admitamos, decía el sabio, que los marcianos sean mucho más avanzados que nosotros en las vías del progreso y que se han dado cuenta por medios perfeccionados de telegrafía y de telefonía de todo lo que sucede a bordo de nuestro planeta. Arriesguémosnos, pues, y escribámosles en francés. El gasto no será mayor de unos veintidós miliares».

Para escribir a gentes que viven tan lejos había de procurarse una hoja de papel enorme, y, sobre todo, un sitio muy plano para extenderla. Se eligió el lugar clásico para una experiencia de ese género, los desiertos del Africa Central. Se suprimieron los oasis, fueron arrasados por los villorrios de negros para impedir que la inmensa hoja de papel se arrugara. Con esa ocasión muchos indígenas fueron civilizados y varios canibales se convirtieron al vegetarianismo.

Se descomisaron todos los productos de las fábricas de tinta; tanto que ese elemento llegó a faltar en Europa. La señora Severina tuvo que escribir en corteza de árbol sus elocuentes llamadas a la caridad pública, en tanto que los tambores de las ciudades resonaban por todas partes.

Cuando mediante procedimientos químicos se hubo hecho luminosa toda la tinta inmensos rollos tirados por bueyes extendiéronse para formar letras sobre la hoja de papel. Ese trabajo duró cerca de cuatro meses. Y como las señales de Marte continuaban intensamente, se resolvió enviar antes que todo esta breve pregunta:

—¿De qué se trata?

Cada una de esas letras media cien leguas de altura. Un ejército entero podía evolucionar allí.

La inscripción terminada, esperóse en el gran observatorio del Gabóe la respuesta del planeta Marte. Y la espera no fué larga. Veinticuatro horas después la contestación del Planeta Marte llegó en letras luminosas aisladas, que aparecieron de cuarto en cuarto de hora. El observatorio las telegrafió a los terrestres sobreexcitados.

La respuesta a la cuestión: «¿De qué se trata?», decía simplemente:

—¡De nada!

—Y entonces, ¿por qué me haces señas?—repuso la Tierra.

—No es a ti sino al planeta Saturno—contestó Marte, secamente...

TRISTÁN BERNARD

La Internacional Automóviles de alquiler

José Bautista Velasco Servicio del H. La Perla Antonio Vico, 9 :: :: Almería

Nuestro clima

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Table with 2 columns: Variable and Value. Includes: Presión media del día (769.7), Temperatura máxima (16.2), Mínima (9.2), Media (12.7), Máxima al sol (21.3), Humedad relativa media (73), Evaporación en 24 horas (2.0), Lluvia en 24 horas (0.0), Viento dominante (S. E.), Fuerza en metro por segundo (1.2), Nuvosidad (casi cubierto)

Estado general atmosférico

En la Península de Alaska existe una borrasca; otra en la Península del Labrador y una tercera en el Atlántico Norte, al Suroeste de Greenlandia. También sobre el Mediterráneo occidental se halla un centro de perturbación atmosférica de poca importancia en cuanto a intensidad, pero bastante extensa.

En las Islas Británicas sopla el viento con fuerza y se registran algunas lluvias. Por el centro Europeo son abundantes las nieblas. En España el ambiente es encalmado y el cielo está con bastantes nubes.

La temperatura máxima de ayer en la Península Ibérica fué de 17° en Málaga y la mínima de hoy ha sido de 4° bajo cero en Palencia. En Madrid la máxima de ayer fué de 10° y la mínima de hoy ha sido de 2°. En Tenerife la máxima de ayer fué de 20° y la mínima de hoy ha sido de 10°.

Tiempo probable hasta el día 4 a 7 horas: Por toda España vientos flojos y moderados de la región del Oeste y cielo algo nuboso.

Navegantes: Habrá marejada en el Canal de la Mancha y Golfos de Vizcaya y León.

Diego Vázquez Alonso

TRANSPORTES - ADUANAS

Oficinas y almacenes: Real, 79. Teléfono 2-5-3. - ALMERIA.

CORRESPONSALES:

Valencia.—Arturo Almenar Muelle, 29 :: Alicante.—Francisco Vizconti Morata Málaga.—Martín Macías, Marín García, 16 :: Alcoy.—Jorge Gisbert Botella :: Sevilla.—Juan María Blanco, P. Colón, 4 :: Cádiz.—Fernando Portillo Ruiz :: Cartagena.—José Sánchez Paredes :: Barcelona.—Jaime Ripoll, Rech Condal, 8 y 10.

CARBURO

Lámpara y Gasómetro SIEMPRE

GRANDES EXISTENCIAS

Unión Carbuero S. A.

DEPOSITARIO:

Adolfo Téllez Herrera

Garaje Inglés Sagasta, 5

ALMERIA

BUENA OCASION

Por traslado de local, al contiguo de reciente construcción, la Casa.

Gabriel Carvajal López

vendería en buenas condiciones, la Estantería, Mostrador y Cancelas, de su actual Establecimiento, sito en Rambla de Alfareros, número 6, donde sin perder tiempo, pueden ver y convenir.

DINERO

Hasta 800.000 pesetas para letras e hipotecas.

INFORMARÁN:

JUAN MANUEL CRUZ OBISPO ORBERA, 28

LA CAMPANA

Gran restaurant de moda dotado de magníficos comedores y excelente cocina

Servicios a la carta

ESTA CASA SIRVE BANQUETES, COMIDAS Y LUNCHES

Gran bar moderno

Magnífico salón de billares

SERVICIO INMEJORABLE EN TODAS SUS SECCIONES

Plaza del Carmen, 3 - Teléfono 1-1-2

CASA PLAZA - MUEBLÉS

Esta Casa ofrece al público un inmenso surtido de muebles de todas clases

Los más baratos y elegantes

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Granada, 17. (Al lado de la ferretería de Lucas).

CLÍNICA DENTAL

DE TORIBIO ALVAREZ

ODONTOLOGO

ENFERMEDADES DE BOCA Y DIENTES - EXTRACCIONES, TRABAJOS EN PROTESIS FIJA Y MÓVIL

CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 3 A 6

Boulevard, 56, principal - Teléfono 3-5-4

TAUROMAQUIA

Llega a Madrid Solórzano

Madrid 3, 10 m.—En el correo expreso de Alicante llegó el diestro Jesús Solórzano herido en el festival celebrado el domingo en Alicante. Acompañado al herido venían Belmonte, Márquez y Gitanillo de Triana.

Manifestaron que la noche la había pasado un poco inquieto, quejándose de la herida.

Se le trasladó al sanatorio del doctor Crespo, donde le visitó el doctor Segovia, encontrando la herida en excelente aspecto.

Dijo que la cogida a pesar de su importancia, no parece que reviste la gravedad que se creyó en los primeros momentos pues por los síntomas no ha interesado los intestinos.

La herida tiene 14 puntos de sutura y mide 20 centímetros de extensión.

Por la tarde los periodistas visitaron al diestro en el sanatorio encontrándolo sin fiebre.

Les manifestó que en los primeros momentos, cuando era conducido a la enfermería con la banderilla clavada en el vientre creyó que la herida era mortal, pues sentía la impresión de llevar clavada el arpon en los intestinos.

GINÉS DE HARO HARO

ABOGADO

Reyes Católicos núm. 13

Horas de consulta: De 12 a 14

Muebles de lujo

Exposición permanente de Dormitorios, Comedores, Gabinetes, Despachos, Recibidores. Todos los muebles son contruidos en nuestros talleres esmeradamente. Vajillas, Lámparas, Artículos de viaje, Objetos para regalo, Camas de bronce, níquel y plata Cuartos de baño

BAZAR EL LEON

El «Heraldo de Almería» es el diario de mayores tiradas de la capital; por ello, los anunciantes encontrarán un gran beneficio haciendo sus propagandas en este periódico.

Lea usted Heraldo de Almería

FÁBRICA DE MUEBLES

DE FRAN.º MARTÍNEZ TAMAYO

Comedores, alcobas y despachos en todos los estilos. Construcción inmejorable en solidez y elegancia :: Precios económicos ::

Glorieta de San Pedro 1-A

Esta Casa tiene establecida una Sucursal en la Plaza de San Sebastián número 12, donde encontrarán muebles desde los más modestos a los de más alto precio. Superior calidad. Precios sin competencia.

HOTEL MALAGA

DE FERNANDO SIERRA LÓPEZ (NUEVO PROPIETARIO)

Comedor y Cocina a cargo del dueño Mozo a todos los trenes Habitaciones con todo el confort moderno y teléfono

Salinas, 2. MÁLAGA

Con vista la calle del Marqués de Larios-Frente al Café «El Gallo»

Grandes Almacenes de San José

TIENDAS, 15, Y AZARA, 2

TEJIDOS, NOVEDADES Y CONFECIONES

En estos almacenes se vende todo a precios baratísimos

Grandes surtidos en Pañería y Abrigos para Caballeros. Lanas de fantasía, Terciopelos, Alfombras, Corsets, Peletería y todo cuanto pueda desear el público distinguido

También ofrecemos unas medias especiales a 4 pesetas

No dejen de visitar estos almacenes

Vida religiosa

Santos de hoy

San José de Leonisa cf; S. Andrés, Corsino, Roberto, Fileas, obs; Aventino, Isidoro, Gilberto, cfs; Eutiquio, Aquilino, Gémino, Gelasio y S. Juan de Britto mártires.

S. José de Leonisa del orden de Capuchinos nació en Leonisa el año 1556, y a los 18 años de edad hizo su profesión entre los frailes capuchinos, en el mismo lugar de su nacimiento.

Siempre fué humilde, casto, paciente caritativo, mortificado y obediente en grado heróico; con el mayor fervor, y con un amor purísimo de todas las cosas celestiales procuraba glorificar a Dios en todas sus acciones.

Tres días en la semana, no tomaba otro alimento que pan y agua, hacia muchas cuasemas en el año de esta misma manera: su lecho eran unas tablas, con una cepa por almohada.

En el año 1587, fué enviado por sus superiores a Antioquia a trabajar como misionero, y allí convirtió muchos apóstatas; fué condenado por esto a las penas más severas.

Para completar su sacrificio padeció hacia el fin de su vida, un terrible cáncer, para cuya curación sufrió crueles incisiones sin dar el mas leve suspiro de queja, repitiendo solamente: «Sancta Maria, ora pro nobis miserabilibus afflictis peccatoribus»

Habiendo sido inútil la operación expiró dichosamente el santo el 4 de Febrero del año 1612, a los 58 años de edad.

Jubiléo circular

Hoy en el Corazón de Jesús mañana en la misma Iglesia.

Exposición a las 8, misa mayor a las 9, y Rosario y Reserv. de S. D. M. a las 5 de la tarde

Adoración Nocturna

Esta noche, le corresponde la guardia de Jesús Sacramentado, al turno 11 «Santo Domingo de Guzmán».

Centros oficiales

El Gobernador y los periodistas

Después de la larga enfermedad que ha padecido el Gobernador señor Carbonell Arqués, conversó ayer con los periodistas brevemente, pues carecía de noticias que facilitarles.

Hablando con el Alcalde

Al recibirnos ayer en su despacho oficial, el alcalde señor López Gómez, nos manifestó que no tenía noticia alguna que dar a la Prensa.

Los españoles en el extranjero

El Excmo Sr. Ministro de la Gobernación, me comunica que según informes recibidos del Embajador de España en París, la situación de la mayoría de nuestros compatriotas que se hallan en Francia, es bastante angustiosa a causa de la carencia de trabajo en aquel país, lo que obliga a los interesados a acudir a nuestros representantes Consulares en demanda de que se les repatrie, lo que no puede concederse por el excesivo número de «los sin trabajo»; y en vista de lo expuesto y a requerimientos de la superioridad, he acordado llamar nuevamente la atención de los Sres Alcaldes de esta jurisdicción de mi mando, para que por medio de edictos o bandos, según costumbre, hagan saber a sus respectivos vecindarios que, en este Gobierno no se autorizará pasaporte alguno a ningún obrero para el extranjero si no acompaña al mismo, el contrato de trabajo original y personal a que se contrae el Artº 18 del Real Decreto de 2 de Mayo de 1922, publicado en los Boletines

Oficiales de los días 8 y 9 del mismo mes y año, refrendado además por el Cónsul español respectivo, por la Autoridad local del punto en que se extiende, según dispone la Real Orden de 3 de Enero de 1930, y si no constituye además el depósito prevenido de la equivalencia del importe del viaje de regreso.

Los Sres. Alcaldes daran cuenta a mi Autoridad, de haber dado conocimiento a los residentes en su término municipal, de lo anteriormente expuesto, y de haber llamado la atención de los funcionarios de sus respectivos municipios, para que no extiendan pasaporte a quienes no cumplan lo dispuesto; cuidando así mismo de no enviarme a la firma pasaporte alguno, cuyo viaje al extranjero no esté documentado y debidamente justificado; advirtiéndoles que exigirá la responsabilidad a que haya lugar si no cumple cuanto se previene, y por virtud de ello se ocasiona perjuicio a los interesados, permitiéndoles un viaje infructuoso a la Capital.

El Gobernador. TOMAS S. CARBONELL

Circular

El Excmo Sr Director General de Seguridad, me comunica que según despacho recibido en el Ministerio de Estado y transmitido por el Sr. Encargado de Negocios de España en Lima, que el ambiente político y económico del Perú, no es favorable para recibir extranjeros, y por consiguiente los españoles, que deseen colonizar o emplearse en dicho país, pues dado el punto de vista económico, la situación es muy crítica por que el comercio casi se ha paralizado, rescindiéndose la mayor parte de los contratos de las grandes obras, siendo por tanto poco propicio el momento para la llegada de españoles al Perú.

Lo que he dispuesto hacer público para general conocimiento, encargando a los Sres. Alcaldes, lo hagan saber por

medio de edictos, dándole la mayor publicidad posible, para que por nadie se alegue ignorancia.

El Gobernador: TOMAS S. CARBONELL.

Para cubrir unas plazas

El próximo día 5, a las tres y media de la tarde, dará comienzo en el Parque de Incendios, los ejercicios para cubrir dos plazas de bomberos municipales.

Tomarán parte en dicho concurso los individuos siguientes: Juan González Luque, Juan Gómez Arroyo, Rafael Bonilla Benavides, Francisco Soriano Plaza, Francisco Torrecillas Torrecillas, Juan López Ubeda, Miguel Morales Viñolo, Rafael Sánchez Redondo y Miguel Sanz Ferrer.

La Junta Clasificadora de Destinos Públicos ha enviado una relación de los individuos siguientes: José Papis Moreno, Manuel Molina Hernández, Alberto Oribe Caballero, Tomás Puchol Badenes y Pedro Soltero de O. Dichos individuos, serán preferidos en igualdad de condiciones.

También ha enviado la misma Junta Clasificadora, los documentos de José Capel Segura para que sea nombrado en propiedad cabo de la policía urbana.

La comisión de ornato

Para hoy a las 12, se han convocado a los Señores que componen la Comisión de Ornato al objeto de despachar diversos asuntos de trámite.

Una relación

La Cámara Oficial Úvera, ha remitido al Ayuntamiento una relación de los barriles de uva exportado durante la pasada campaña de 1930.

Denuncia

El Jefe de la guardia municipal, ha denunciado en el Ayuntamiento la casa núm. 94 de la

calle del Encuentro, por encontrarse en estado ruinoso.

La de aguas

Ayer se reunió la Junta municipalizadora del servicio de aguas despachando varios asuntos pendientes.

Hoy continuará trabajando a las cuatro de la tarde.

La de Beneficencia

Ayer no pudo reunirse la Comisión municipal de Beneficencia, por falta de número.

Noticias y Sucesos

De Abastos

Vacunas, 4 reses con 667 kilogramos; lanares, 5 reses con 53 kilogramos; cabrias, 26 reses con 328 kilogramos; cerdos, 9 con 500 kilogramos.

Total: 1.548 Patatas: se han vendido los cien kilos, de treinta y seis a cuarenta pesetas; al detall se vendieron de treinta a cuarenta y cinco céntimos.

Huevos: han entrado en el mercado: 200

Se ha vendido el 100 de Airica a veinte y una pesetas; del país a veinte y tres; al detall se vendieron de veinte a veinticinco céntimos.

Juicios de faltas

Ayer se celebraron en el Juzgado Municipal del Distrito de la Audiencia los siguientes:

Dos por desobediencia a la autoridad, contra Manuel Contreras Mirantes y Francisco Arévalo López; los dos quedaron para sentencia.

Y otro por escándalo publico contra Esperanza y Antonia Hernández Ruiz, Eugenia Miras Escamez y Pedro Ruano Gaitán; habiendo sido absueltas las dos primeras; y condenados los dos últimos, a 25 pesetas en concepto de multa, cada uno, y pago de costas.

La llegada de Franco a Almería

Se asegura que en breve llegará a nuestra capital el célebre aviador Franco, con el propósito de visitar el «Bar Levante», para gustar de los exquisitos vinos y licores que expenden, acompañados de tapas selectas.

No equivocarse al lado del «Hotel Levante», Puerta de Purchena o Rambla del Obispo Orberá.

Denuncia

Por la guardia municipal fué denunciada ayer en la Comisaría de Vigilancia la camioneta número 39.768 de la matrícula de Barcelona, por romper las cuerdas que prohibía el paso en el Paseo del Príncipe, en un trozo donde se efectuaban obras de reparación en las tuberías del agua.

Rompen los faroles

La guardia municipal denunció en la «Comi» a Miguel Soler Montoya y a dos desconocidos, porque arrojaron piedras a los faroles del alumbrado público en las calles de Eusebio Arrieta y Gutiérrez Cárdenas, destruyendo los cristales de los mismos.

Una salvajada

A requerimiento de Trinidad López Rodríguez fué detenido ayer tarde su esposo José Andújar Suesa, porque la maltrató bárbaramente.

No quedó la «hazaña» solamente en esto, pues a continuación le propinó una gran paliza a un hijo suyo de 7 años de edad, llamado Antonio, al que le quemó una pierna con un hierro candente.

Presentado en la Comisaría el detenido, se ufano de sus intentos feroces e inhumanos.

Inmediatamente ingresó en los calabozos de Seguridad a disposición de las autoridades.

Ocasión

Se vende leña de Eucalipto y punitales. Razón: González Garbin núm. 12.

Por escandalosa

Ayer fué detenida y conducida en la Comisaría de Vigilancia Carmen Ruano Cortés, quien promovía un fuerte escándalo en el Paseo del Príncipe en estado de embriaguez.

Vida judicial

Audiencia

Sala primera: No hay señalamientos en esta Sala hasta el día 7.

Sala segunda: Ayer se celebró la causa anunciada del Juzgado de Vera contra José Aliaga López por el delito de homicidio.

El Ministerio Fiscal, después de practicada la prueba testifical, y teniendo en cuenta que toda la acusación contra el procesado, estribaba únicamente en los indicios de sospecha, y no había acusación concreta contra él, en el acto del juicio, retiró la acusación, quedando vista para sentencia.

Para mañana

Vista de la causa, número 60 del año 1930, procedente del Juzgado de Gérgal, contra Rafael Contreras por el delito de lesiones.

Abogado: don Eduardo Rodríguez Sánchez.

Procurador: don Fernando Escobar Navarro.

Absuelta

La sala primera ha dictado sentencia, en la causa número 152 de 1930, del Juzgado del Distrito de la Audiencia de esta capital, absolviendo con todos los pronunciamientos favorables a Ana Carmona Cazorla, del delito de desobediencia por el que se le acusaba.

Son las mejores, las más elegantes y las más económicas. Rapidez en los encargos.

REYES CATÓLICOS, 12

Fajas de goma RECORD

Talleres de recauchutado y vulcanización.

Reparación de cubiertas y cámaras.

Droguería y perfumería LA INDIA

LA MAS ECONOMICA Y MEJOR SURTIDA

Ortopedia — Específicos — Pinturas — Esmaltes
: : : : Artículos fotográficos en general : : : :

EUGENIO HERNANDEZ DEL AGUILA

GRANADA, 23, Y AYALA, 2.

HJO DE RAMON A. RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA.

con los vapores MARIA R., MARIA DAIME DE R., ROBERTO R., RICARDO R., MANOLITA R., MANUELA C. DE R., JACINTO Y ENRIQUETA R.

Salidas para Barcelona, directo para Almería, todos los sábados. Salidas para Almería directo para Barcelona, todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir huecos con anticipación.

AGENTE EN ALMERIA:

Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ S. E.—GERONA 5.

La Camisería Moderna

JOSE DE LOS RIOS BLANES PRINCIPE, 10

SE VENDE A PRECIOS BARATISIMOS

guantes, paraguas, bastones, bolsos, carteras, petacas, trajes de cristianar, perfumería : : : : : meria : : : : :

SELECTAS NOVEDADES PARA CABALLEROS, SEÑORAS Y NIÑOS. OBJETOS PARA REGALOS.

Se realizan capitas y gorros de lana para niños

HERALDO DE ALMERIA

DIARIO POLITICO

Redacción, Administración y Talleres:

MÉNDEZ NÚÑEZ NÚM. 14

Informaciones telegráficas y telefónicas
: : de España y del Extranjero : :
: : Noticias políticas y generales : :

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Almería y Provincia. Mes 2 pts.
Resto de España. Trimestre 7'50 "
Extranjero. " 12'00 "

PAGO ADELANTADO

Lea "Heraldo de Almería"

Telégrafos

En estas Oficinas se encuentran detenidos por falta de dirección los telegramas siguientes:

Angeles García, José García, Hijo de Banera, Narrolán, Jose Maria Hidalgo, Jesús González y Juan Gómez.

Lea HERALDO DE ALMERIA

Servicios Médicos SOLARES

Casa de Socorro

Médico: don Domingo Artés. Practicante: don José Gil

Hospital Provincial

Médico: don Victoriano Lucas. Practicante: don Juan Cespedes.

Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadras perfectamente cercados, confinados y habitaciones lindando con los talleres de los señores Olivereros. Razón calle Real 34 (antes 40)

¿QUIERE ENTERARSE?...

LEA HERALDO DE ALMERIA



A cada semana mayor número de Empresas de camiones y autobuses montan exclusivamente las nuevas cubiertas U. S. ROYAL HEAVY SERVICE. Encuentran que, así equipados, sus coches rinden un servicio continuo sin demoras en la carretera... Sean cualesquiera las necesidades de sus transportes, hay una U. S. ROYAL HEAVY SERVICE ideada y construida para satisfacerlas: la nueva U. S. ROYAL HEAVY SERVICE BALLOON (desde la sección 7.00 a la sección 10.50) para trabajos que exijan gran almohadillado y largo kilometraje; la HEAVY SERVICE de alta presión para el duro servicio de los camiones. El revendedor más próximo le dirá cual de ellos le conviene. Visítelo.

U.S. ROYAL